Redacción y Administración Calle de Larra, 8. Madrid. Diario independiente de la noche fundado por D. Nicolás M. Urgoiti en 1920

Precio: 10 céntimos Año XIV. Núm. 3.881. Lunes 5 junio 1933.

EL VESUBIO ESTA ENFADADO

#### POR LA PARTE SUR Y ESTE DEL VOLCAN Un tren arrolla a Secuestraron al EL RAPIDO DE PARIS A NANTES DESCARRILA SE HAN ABIERTO NUEVOS CRATERES

#### La lava avanza a diez metros por hora

ROMA 4 (10 n.).—Desde hace varios dias, el volcán Vesubio se encuentra en erupción. Por las partes sur y este del volcán se han abierto nuevos cráteres, por los que sale gran cantidad lava y piedras, que van a parar a la zona conocida por el valle del Infierno.

De cuando en cuando salen del interior del volcán cenizas rojas. Como en otras ocasiones de trágica memoria, han comenzado las escenas de fuga y de terror de

los vecinos de los poblados próximos al gran volcán. La lava avaaza aproximadamente unos diez metros por hora, (Fabra.)

BELLEZAS EXTRANJERAS

LOS BOMBEROS VIERON ARDER LA CASA...

Las consecuencias de la tacañería de

un gran industrial

EL SERVICIO DE INCENDIOS, COMO NO PAGABA, NO

**QUISO ACTUAR** 

SAINT-LOUIS 5 (9 m.).-Recientemente se produjo un incendio

en un gran garaje de esta localidad, y los bomberos, como en ca-

sos semejantes, acudieron inmediatamente al lugar del incendio.

Pero con gran sorpresa del público que alli se habia aglomerado,

permanecieron inactivos presenciando los estragos que producian

las Ilamas, sin hacer nada en absoluto para extinguir el fuego.

Con indescriptible regocijo observaban los bomberos el proceso

del incendio, y cuando el garaje había quedado convertido en ce-

El jefe de bomberos Harry Reiners aclaró la actitud de los

bomberos en la forma siguiente: "El dueño del garaje incendiado

habia rehusado siempre pagar la cuota anual que le correspondia

por incendios, de 1,25 dólares. Manifestaba que si alguna vez se

producia un incendio en su garaje, él mismo se encargaria de

apagarlo. Por eso habían venido los bomberos a ver cómo lo

El gobernador de Barcelona sus-

pende un espectáculo inhumano

BARCELONA 5 (12 m.).—Una Comisión de espectadores que

presenció ayer el espectáculo de un hombre crucificado, que se

presentaba en el Olimpia, estuvo anoche en el Gobierno Civil para

protestar contra el citado espectáculo. El gobernador civil dis-

nizas se volvieron tranquilamente al depósito.

hacia. (United Press.)

PERSPECTIVAS

#### ELOGIO DEL SOMBRERO

DE PAJA Primeros sombreros de paja. Ayer arde, desde Cibeles hasta Sol, hedos contado cinco. En "illo tém-Pore", por estas fechas, Madrid era un bosque de sombreros de Paja. Ahora el que lo usa parece ciudadano estrambótico o con

deseos de singularizarse. Entre 08 sinsombreristas y los señores ocados con "flexibles", gorras o loinas, el sombrero de paja resulun anacronismo. Tanto como alir a la calle con gregitescos. Una moda que nosotros no com-Partimos disminuye el uso del ombrero. Aun transige con los de

deltro, rigidos o blando. Pero no luiere saber nada con el más cómodo, el más higiénico, el más legante y el más útil de todos os sombreros, que es el de paja. El más cómodo, porque es el lue menos pesa y el más fácil de oner y quitar. Con ningûn somrero se saluda más prestamente. El más higiénico, porque cubre a cabeza sin impedir su oreo.

El más elegante, por su fora: un cilindro breve y un disco. el sombrero insubstituible del salán por antonomasia de nues-Ta época, Mauricio Chevalier.

El más útil, porque no es sólo un sombrero. Es también un abanico. Pruebe usted a abanicarse on un "flexible"... Y es también un pupitre. Sobre la copa del somorero de paja puede usted escrique... Si es usted aficionado a los loros, no hay sombrero que reuna las condiciones arrojadizas del sombrero de paja: a poca puntería que usted tenga llegará a las propias manos de su "ídolo" y éste se lo devolverá con un saudo de gratitud y un ademán Perfecto de discóbolo.

Mas no concluyen aqui los mélitos del sombrero de paja. Si un dia el aire lo desprende de sus slenes, sus movimientos y actitudes de usted al perseguirlo no selan ridiculos, sino graciosos. Pues por la forma circular y la dureza e sus alas, es el único sombrero rodante, como un aro, y el que core tras un sombrero de paja parece un joven atleta en el "stá-

A todas estas excelencias une el sombrero de paja la de su baratura. Vea usted los escaparates. partir de un duro ya es bueno. Por dos duros, óptimo. Por tres uros, magnifico. No se comprende en realidad la "fobia" del somerero de paja sino como una de as psicosis contemporáneas. Reaccionar contra esa "fobia" sería Volver al equilibrio.

Uno de los grandes hombres de huestro tiempo, que consagró toos sus afanes a restablecer ese quilibrio, que ansiaba reunir a as naciones en una Federación Pacifica, que era, en suma, el postol de la paz, fué un entusiasta del "canotier". Briand. De jualo a octubre, su cabeza aleonada substituía el hongo histórico Por un "canotier", por un sombrerito de paja que, la verdad, parecia siempre estarle pequeño y como asustado de cubrir un cránco tan hervoroso de ideas. Lloyd George también era partidario del sombrero de paja, y aun lo usa. Y recordamos haber visto a Wilson paseando solo por el Bosque de

Bolonia con un "canotier". Podrían citarse otros ejemplos ilustres. Principes y estadistas, inventores como Edison, filósofos como Bergson, escritores como Maupassant, demostraron su sim-Patia por el sombrero de paja, el más popular de todos, y por su forma realmente estética, el más feliz de cuantos produjo la industria del sombrero.

No nos importe parecer excéntricos o "anacrónicos". La comodidad, la higiene y la elegancia confieren al sombrero de paja una categoria superior a la anécdota futil del sinsombrerismo.

Por nuestra parte, ningún verano prescindiremos de él.

ALBERTO INSUA

LOS PASOS A NIVEL

## un autobús lleno hijo de un elevade viajeros

#### Cuatro muertos y cuarenta heridos graves

HUY 4 (12 n.) .- En un paso a nivel, un autobús que se dirigia a Lieja lleno de viajeros ha sido arrollado por un tren. Han resultado cuatro muer-

tos y cuarenta heridos graves.

hijo del viceministro de Hacienda de Manchuria de veintiún años de edad.

LOS BANDIDOS CHINOS

do personaje

Y piden tres millones por

el rescate

KARBIN 4 (12 n.) .- Unos

bandidos han secuestrado a un

Piden por su rescate tres mi-

#### Hones de yens. (Fabra.) Accidentada reunión de propietarios agrícolas

#### EN LA QUE APEDREAN CON NARANJAS A LA

colas para concretar las conclusio-

Presidió el vicepresidente del Instituto Agricola Catalán de San reunidos, el delegado gubernativo Isidro, Sr. Garriga Massó, e hicle- Ordenó al presidente la suspenron uso de la palabra el Sr. Oller, presidente de la Junta de propie-tarios de rústica de Valls; D. Rafael Vidal, en representación de los propietarios de Cataluña; la señora Fradera, de Figuerala, y

manifestando que antes de empezar el acto el delegado gubernativo le hizo la observación de que estaba prohibido en los discursos atacar a la República, al Gobierno de la República, a la Generalientrar en otras consideraciones.

El delegado gubernativo le llamó la atención varias veces. Luego el Sr. Talavera combatió el artículo segundo de la ley de Arrendamientos Jej Parlamento catalán es suvo y quita a otros lo que si hacer oir, y continúa:

Los "rabassaires" que quieren lo que no es suyo son una minoria; la mayoria está en aquellos "rabassaires" que quieren las cosas de justicia y que no se han de unos ladrones.

Estas manifestaciones fueron fuerza. ······

TARRAGONA 5 (3,15 t.) .- Esta acogidas con ostensibles pruebas mañana se ha celebrado en Valls de desagrado por una parte de los una asamblea de propietarios agri- concurrentes, siendo contrarrestadas por los aplausos de la mayones que la propiedad de la provincia de Tarragona ha de elevar al Parlamento catalán como bases de durante el cual fueron arrojadas la ley Agraria, para que ésta sea a la presidencia multitud de naranjas.

En vista de la excitación de los

sión del acto. El Sr. Garriga Massó se levanta para manifestar que, como amigos de las leyes y del orden, acatan las disposiciones y suspenden el acto, pidiendo a los concu-D. Alberto Talavera, de Mont- rrentes que por aclamación aprueben las conclusiones presentadas Este último inició su discurso y así se acuerda. Estas concluanterioridad en Villafranca, Manresa, Igualada y Vendrell.

Acto seguido quedó desalojado el salón. En la calle se estacionaron algunos grupos, que acogieron dad y a su presidente. Recuerda la salida de los propietarios con que hace tres años, que estábamos gritos y voces de protesta, regisgobernados por un Gobierno dicta- trándose algunos incidentes de torial, tampoco se permitia hablar poca importancia. Pareca que un con entera libertad, por lo cuai se individuo hizo varios disparos. Dulimitaria a desarrollar su tema, sin rante las pequeñas riñas habidas entre uno y otro bando, varios contendientes resultaron con lesio. nes leves, de las que fueron auxi-

liados en las farmacias de la localidad. El Sr. Garriga Massó y las dediciendo que da a unos lo que no más personas que formaban la encia de la asamblea se han lo es. Durante esta parte del dis- trasladado a Tarragona para prolocal y fuera del mismo. El gobernador civil manifestó a los periodistas que ante el anuncio de la referida asamblea se había con-

curso le interrumpen desde diver- testar ante la autoridad gubernasos puntos del local. Por fin logra tiva de la falta de autoridad en el centrado la Guardia Civil en Valls; pero que como las cosas no habían puesto ni pondrán nunca al lado tenido grandes vuelos, no fué precisa la intervención de dicha

#### POR UNA JUGADA DE TUTE

#### Riñen dos aldeanos y uno resulta con un brazo seccionado

OVIEDO 5 (2,10 t.).-Del pueblo de Ardines dan noticias de un sangriento suceso desarrollado en una taberna. Cuatro aldeanos se hallaban jugando al tute, y la velada transcurría tranquila. Sin duda como consecuencia del alcohol injerido, una de las jugadas originó violenta reverta entre los individuos. Dos de ellos, flamados Amador Cerra, de veintiocho años, y José Capin, salieron desafiados a la calle. Este último se apoderó de una guadaña que había a la puerta de la taberna y con ella acometió furiosamente a Cerra. Uno de los golpes fué a darle en el brazo, y llevaba tal impetuosidad, que casi se lo seccionó.

El agresor huyo; pero enterada la Guardia Civil de lo ocurrido, dió una batida por los alrededores y logró detenerlo.

#### ······ Un individuo dispara contra otro y le arranca tres dientes

ras, al salir de la iglesia, el propietario D. Luis Sitjar fué agredido por un vecino de dicho pueblo, que le disparó tres tiros, hiriéndole uno de ellos en el labio superior y le arrancó tres dientes. También fué herido en una mano. Otro vecino, que también resultó herido, fué traido a Palma, y se ha comprobado que la lesión sufrida no es tan grave como se creyó en un principio. El agresor fué golpeado por la multitud, hasta que la Guardia Civil se hizo eargo de él. Rápidamente arudió el juez de instrucción para instruir diligencias. Parece que la agresión ha sido motivada por luchas políticas. El Sr. Sitjar pertenece al partido

© Biblioteca Nacional de España

señores que siguen:

Don José Manuel Losada, estu-

Doña Antonia Viar de Conejo, VOZ el dia 1 de junio.

Han cobrado en nuestra Admi- | Don Ricardo Pegenante, guarnistración sus respectivos premios dia municipal de la sección monde cincuenta pesetas que les co- tada de Zaragoza. La "foto" aparresponden por haberse publicado reció en LA VOZ del día 30 de sus fotografías en LA VOZ los mayo.

La señorita Pura Ebrat Suárez, domiciliada en La Coruña, plaza diante del Liceo Francés, cuyo re-trato salió en el número del día se publicó el día 29 de mayo. se publicó el día 29 de mayo.

Y doña Gregoria Garcia, que de Málaga, que fué fotografiada vive en Cartagena, 29, Murcia, y en Cádiz durante un viaje de re-creo. Esta "foto" se publicó en LA mero de LA VOZ del dia 2 de

#### DOS CATASTROFES FERROVIARIAS

# ANTES DE LLEGAR A ESTA POBLACION

#### Resultan catorce muertos y setenta heridos

PARIS 4 (10 n.).-Comunican de Nantes que el rápido procedente de París descarriló algunos kilóetros antes de llegar a aquella población.

Hasta ahora van extraídos catorce cadáveres y setenta heridos; pero se teme que haya más víctimas entre los escombros.

De Tours comunican que en las cercanías de la estación de Saint-Pierre des Corps, el expreso Nantes-Lyón ha chocado con otro tren de viajeros que procedía de Tours. Han resultado 26 viajeros gravemente heridos, y los daños materiales son de consideración. (Fabra.)

#### BELLEZAS EXTRANJERAS

#### PARISINAS

#### UN MINISTRO **QUE ES PILOTO** AVIADOR

PARIS 5 .- La idea de que la gerontocracia es una cosa especificamente francesa está sólidamente arraigada en los espiritus de todas las latitudes. En Francia-suele decirse-han gobernado y siguen gobernando los ancianos. Tal afirmación, que ha sido verdad por espacio de muchos lustros, ya no lo es si no a me-

En el actual Gabinete hay varios ministros que no han llegado a los cincuenta, empezando por el presidente del Consejo, senor Daladier, que acaba de cumplir los cuarenta y nueve. De todos los gobiernos que se han venido sucediendo desde el fin de la guerra, el que funciona actualmente es quiza el más joven. Estamos bastante lejos de aque-llos equipos que se formaron inmediatamente después del armisticio y en los que el benjamin pasaba de los sesenta.

El ministro más joven del actual Gobierno es el que rige los destinos del Departamento del Aire, Sr. Pierre Cot, diputado por el Departamento de Alta Sa-boya y ex delegado de Francia en la Sociedad de Naciones, que no tiene más que treinta y seis años. El Sr. Pierre Cot ha que-vido demostrar que La ministra. rido demostrar que un ministro del Aire debe frecuentar las rutas aéreas con la misma frecuencia que los profesionales, y después de varios meses de duro aprendizaje ha conquistado el titulo de piloto de turismo.

El caso del ministro italiano del Aire, Sr. Balbo, que algunos presentaban como peculiar del sistema fascista y de imitación imposible en países gobernados por otro régimen, no reviste ya el menor interés. El Sr. Cot, que ha elaborado recientemente un proyecto de unificación de las lineas de aviación comercial y conferido gran eficacia al ejército aéreo, otorgándole un estatuto especial, es aplicado al estudio de las cosas del éter con una voluntad regular y un método apropiado.

También los ministros de los Estados democráticos pueden cultivar la acción con éxito cuando se lo proponen resueltamente. ~~~~~~~~~~~

#### Interesante hallazgo en Birmania

CALCUTA 5 (2 t.).—Unos obreros que trabajaban en la reconstrucción de una pagoda, en Birmania, han haliado varias estatuas de oro de Buda de hace un millar de años y cierto número de joyas de gran vator. (Fabra.)

#### AGUA Y FRIO



CAVERNICOLA PRIMERO, -; Cualquiera diríc que estamos en junio! CAVERNICOLA SEGUNDO.—Bueno; pues de todo esto tie nen la culpa los republicanos.

LILIAN BOND 

#### LA DESILUSION DE LAS CHICAS DE ZAGREB

### Roberto era un encanto y tenía una brillante posición

#### Y CUANDO SE FUE, RESULTO QUE ERA UN LADRON DE JOYAS...

BELGRADO 5 (9 m.).-Las muchachas de Zagreb estaban encantadas con la llegada de Roberto Berlinsky, un joven muy elegante, que hizo su aparición en los salones de la ciudad. Casi todas las chicas se enamoraron de él.

Corrió el ror de que era riquisimo, y las familias más acomodadas le ofrecian su casa. Roberto, decian, era director de un banco y dueño de una gran factoria.



serie de robos misteriosos. Los ladrones no dejaban huella. Mientras tanto, Roberto se cansó de su vida regalada, y un dia anunció a sus amistades que se marchaba a su pais, pues debia ponerse al frente de sus negocios. Y se despidió de sus amiguitas, no sin ofrecerles que regresaría pronto. En la frontera lo esperaban cuatro agentes. Luego se com-

A todo esto, la Policia de Zagreb estaba confundida por una

probó que Roberto era el ladrón de joyas... y de corazones. 

Taimú, el hombre que queria estar cinco días clavado de pies y (Foto Sagarra.) manos.

puso que un médico visitase al individuo que se prestaba al cruento martirio, y que si se corroboraba la impresión que dieron los espectadores, se suspendiera el espectáculo. La visita se efectuó inmediatamente. Dictaminó el médico, y el inhumano espectáculo fué prohibido por la autoridad gubernativa. (Febus.)

# PALMA DE MALLORCA 5 (2 t.) .- Ayer mañana, en Porre-

regionalista, y el agresor, a un partido de izquierdas. (Febus.) 

#### A COBRAR LAS CINCUENTA PESETAS!

#### Los premios de nuestro concurso